



UNIVERSITÄTS-
BIBLIOTHEK
PADERBORN

Gedenke der Mutter!

geht seine Pflegerin mit. Der Doktor empfängt den Zweig aus der Hand des Kindes, taucht ihn in das Opferblut und besprengt nun damit das ganze Haus. Der Kranke aber liegt während dieser Zeremonie mitten in der Hütte, und je mehr Blutstropfen auf ihn fallen, desto größer wird seine Hoffnung auf baldige Genesung.

Nun wird das Opfertier ausgeweidet. Lunge, Leber und Eingeweide werden in die Nähe der Öffnung gelegt, wo die geheimnisvolle Schlange ein- und ausschlüpfen pflegt. Nun verlassen alle auf eine gewisse Zeit den Kraal, wobei die Galle des Opfertieres mitgenommen wird. Die Kraaltüre bleibt offen stehen.

Der heidnische Doktor aber, der hier als Opferpriester fungiert, ruft nun in feierlicher Weise die Namen all der Verstorbenen, die je hier gewohnt, zumal aber jene der ehemaligen Kraaleigentümer und ladet sie ein, sich am kostlichen Opfermahl, das in der Hütte für sie bereit liege, gütlich zu tun. Alle mögen sie kommen, möchten zusammen brüderlich das Mahl verzehren, dann aber allen Insassen, namentlich aber dem Kranken, wieder gnädig sein.

Wirklich findet man nach ein paar Tagen das ganze Opfer glattweg aufgezehrt. Daß es die Hunde während der Nacht heimlich gefressen, will der Kaffer nicht glauben, die Geister waren es, die ihr Opfer gnädig angenommen. Er glaubt dies um so eher, weil die viel misshandelten Hunde es nie wagen, in Gegenwart eines Kaffern ein Fleisch anzurühren. Erst wenn man sie beim Namen gerufen und man ihnen den Bissen direkt hingeworfen hat, dürfen sie solches nehmen.

Nun kommen wir erst zum eigentlichen Kern unserer Geschichte. Nach der Rückkehr in den Kraal wird nämlich dem Kranken die mitgenommene Galle mittels eines Röhrchens unter die Kopfhaut geblasen. Die Operation ist sehr schmerzlich und dauert oft stundenlang, wird aber vom Kranken, der keinen einzigen Schmerzenslaut von sich gibt, in stoischer Geduld ertragen. Anfangs wird die Wunde etwas verbunden, später trägt er sein Geschwür offen, und mancher hat viele Monate lang daran zu laborieren. Er ist stolz auf sein Geschwür, fühlt sich als einen Liebling der Geister und hielte es für eine Sünde, an solch geheiligter Wunde Heilversuche anzustellen.

Unsere Neubefahrten lachen nun über solchen Überglauben; bei einem Heiden aber wäre es vergebliche Mühe, ihn eines Bessern belehren zu wollen.

Bitte um ein Missions-Glöcklein.

Von unsfern größern Missionsstationen aus wurden im Laufe der letzten Jahre wieder mehrere Filialen und Katechetenstellen gegründet. Damit stellte sich aber von neuem das Bedürfnis nach mehreren kleinen Glocken ein.

Der Vorzug so eines Glöckleins wurde schon mehrfach im Bergfährmeinnicht betont. Wie beschwerlich und zeitraubend ist es jedesmal für den Katecheten oder Missionär, wenn er bei seinen Besuchen die Leute aus den oft weit zerstreuten Kraals mühsam zusammenrufen muß. Steht ihm dagegen ein Glöcklein zur Verfügung und klingt dessen silberheller Ton weithin über Berg und Tal, so ist ihm damit nicht nur Zeit und Mühe erspart, sondern der reine heilige Glockenton, der oft wundersamer das Herz berührt als die beste Predigt, hat zugleich die Christen und Katechumenen

zum Unterricht und Gottesdienst schon trefflich disponiert.

Ahnlich ist es bei der heiligen Messe. Kommt da zum Beginn kein Glockenzeichen und ist es sogar bei der Wandlung still und öde wie am Karfreitag, so fehlt einfach etwas Wesentliches.

Noch mehr: Der Missionär und Katechet muß wieder fort, es warten seiner Hirtenzorge noch andere Schäflein, und es kann unter Umständen eine volle Woche und darüber anstehen, bis er wieder kommt. Welch' eine Wohltat nun für eine Filiale, wenn sie ihr eigenes Glöcklein hat, und sein Ruf jeden Morgen, Mittag und Abend zum Angelus erschallt. Die ganze Gegend bekommt dadurch ein christliches, speziell katholisches Gepräge, und manch inniges Gebet steigt infolge dieses Glöckleins zum Himmel empor.

Wer von unsfern edlen Gönern und Wohltätern will nun uns und unsfern schwarzen Christen und Katechumenen diese Freude machen? Um willkommenst wäre uns eine Glocke im ungefähren Gewicht von 80–100 Pfund, damit der Klang auch für entfernt wohnende noch hörbar ist.

Des reichsten Gottessegens für Zeit und Ewigkeit dürfte der hochherzige Spender bzw. die edle Spenderin sicher sein. Schon der bloße Gedanke, im fernen Heidentland ein Glöcklein gestiftet zu haben, das in hundert Jahren und noch später die Schwarzen zur Predigt und zum Gottesdienst zusammenruft, dürfte manch fromme Seele zu solch einem Opfer begeistern.

Tausendsaches "Bergelt's Gott" zum voraus!
Mariannhill, 11. November 1906.

Die Redaktion des Bergfährmeinnicht.

Gedenke der Mutter!

Denk' an das Aug', das dich bewacht,
Als Kind seit deinen früh'sten Tagen!
Denk' an die Hand, die manche Nacht
Dich hat gepflegt in bitt'ren Lagen!
Denk' an das Herz, das dich geliebt,
Das alles gern für dich getragen!
Das Mutterherz, das alles gibt,
Um wärmsten hat's für dich geschlagen.

Von Holland über Belgisch-Kongo nach Mariannhill.

Von ehrw. Schwester Paula.

Mariannhill. — Wie der Mehrzahl unserer geehrten Lesern bekannt ist, sind einige unserer Schwestern seit etwa acht Jahren auch in der von Westmaller Mönchen am Kongo gegründeten Trappistenmission tätig. Den kirchlichen Vorschriften gemäß soll in allen unsfern Häusern wenigstens zeitweilig die regulare Visitation abgehalten werden, damit sich alle Mitglieder der Gemeinschaft als Kinder einer Familie fühlen und all ihr Wirken vom Segen des Gehorsams begleitet sei.

Schon vor zwei Jahren wollte unsere ehrw. Mutter Generaloberin von Europa aus, wo sie eben das Probenhaus Heilig-Blut in Holland visitiert hatte, nach dem Kongo gehen, doch traten damals dem Werk unvorhergesehene Schwierigkeiten entgegen. Nun aber wurde die ehrw. Schwester Paula, z. B. Oberin vom genannten Kloster Heilig-Blut, mit der Visitation der Schwestern